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    Tibagi escolheu Miss 

e Mister Beleza Negra

A rede Acesso Saúde - 
sistema de saúde particular 
sem mensalidade que oferece 
exames e consultas médicas 
para a população  que não 
possui plano de saúde vai re-
alizar hoje (17) a Campanha 
de Saúde Gratuita, na clínica 
de Castro (PR), localizada 
na rua Dr. Jorge Xavier da 
Silva, 378 - Centro. A ação 
vai oferecer teste de glicemia 
e aferição de pressão, já no 
sábado (18) promoverá a 
Campanha do Idoso. página 5     

 

'Acesso 
Saúde' agora 
em Castro

O grupo de idosos da 
Associação dos Amigos dos 
Idosos de Tibagi (AAMITI) 
fizeram uma visita ao Recicla 
Tibagi na tarde desta terça-
feira (14). Durante o passeio 
eles puderam conferir todo 
o processo de reciclagem do 
lixo, desde a separação, até a 
compostagem e a produção da 
estufa de flores.          página 4    

MAIO AMBIENTE
Recicla 
Tibagi 
abre para 
visitação

Ex-Atacante do Operário 
Ferroviário Esporte Clube 
(OFEC), de Ponta Grossa, que 
em 2015 conquistou o Campe-
onato Paranaense da Série A, 
Douglas de Oliveira, envolveu-
se no feriado de quarta-feira 
(15) em um acidente automo-
bilístico. Embriagado, seu carro 
atingiu uma das bombas de um 
posto de combustível localizado 
na avenida Ernesto Vilella.   
           página 9

Ex-Operário 
se envolve 
em acidente

Câmara vota orçamento na segunda

'Azul' continua com incentivo

Castrense 
vai dirigir 
Seleção 
de Futsal

PROPOSTA É DE R$ 71 MILHÕES PARA 2018

BATEU E FUGIU

CAMPEONATO MUNDIAL

O deputado estadual Marcio Pauliki obteve o aval do secretário 
estadual da Fazenda, Mauro Ricardo Costa, para que seja pror-
rogado o incentivo fiscal que garante que a empresa Azul Linhas 
Aéreas continue operando em Ponta Grossa. A prorrogação vale 
por mais dois anos.         página 3

Divulgação

Divulgação

Divulgação

NEGOCIAÇÃO FOI DE R$ 7 MILHÕES

Mackenzie adquire 100% 
do Colégio Instituto Cristão

Na  próxima sessão ordi-
nária da Câmara de Vereado-
res de Piraí do Sul, marcada 
para segunda-feira (20), 
deverá ser colocada em vota-
ção a previsão orçamentária 
do município para 2018. No 
meio da semana, o prefeito 
José Carlos Sandrini (PHS) 

aNTENOR de malas prontas

Policiais militares estão a 
procura de um motorista que 
atropelou uma criança no feriado 
de quarta-feira (15). O acidente 
considerado grave e que envolveu 
um menor de quatro anos de ida-
de, foi registrado por volta das 21 
horas na rua Teodoro Kluppel, no 
bairro Olarias.                 página 9

Motorista 
atropela 
criança e foge

Quase 28 mil metros qua-
drados de pavimentação asfáltica 
serão inaugurados pela Prefeitu-
ra Municipal nos próximos dias. 
Nesta sexta-feira (17) e neste 
sábado (18) as comunidades das 
regiões Santa Paula III e Chá-
cara Santa Tereza receberão a 
entrega oficial.                página 3

Mais de 
R$ 5,4 mi em 
pavimento 

A programação da Semana da Consciência Negra 
em Tibagi foi coroada na noite desta quinta-feira (16) 
com a escolha da Miss e do Mister Beleza Negra 2017. 
Os jurados tiveram dificuldades para definirem os mais 
belos da noite entre os 12 candidatos, mas David Pi-
nheiro e Vanda M. Batista conquistaram a plateia e os 
avaliadores, e levaram os títulos.

TESTE acusou embriaguêz

página 4

Imagine uma instituição modelo, com o mais alto padrão de ensino, e em Castro. Essa é a proposta do Instituto Presbiteriano 
Mackenzie ao adquirir o Instituto Cristão, numa transação que chegou a R$ 7 milhões e prevê investimentos iniciais que alcançarão 
a cifra de R$ 10 milhões. Uma data histórica para o Instituto Cristão e consequentemente para a cidade de Castro e os Campos 
Gerais, com a formalização da transferência dos 47% de cotas pertencentes as famílias associadas para o Instituto Presbiteriano 
Mackenzie, que passa agora a ter 100%, o que possibilitará a esta tradicional instituição de ensino a se instalar no Paraná.

dia hiSTóRicO para o instituto Cristão de Castro, para Castro e os Campos Gerais

página 5

enviou para o legislativo pi-
raiense, a proposta fixada em  
R$ 71 milhões.

Segundo a assessoria de 
comunicação do Legislativo, 
as maiores fatias do orçamento 
deverão ser repartidas entre as 
áreas de Saúde e Educação.  
                          página 3

lEGiSlaTiVO vota orçamento na segunda-feira (20)

dEpuTadO márcio Pauliki e secretário mauro Costa

Operador 
de máquinas 
é encontrado 

morto em 
fábrica

SEGURANÇA

Roubado 
veículo na Javert 

Madureira 
página 9

Realização de mais um 
sonho. Foi assim que Antenor 
Quintilhano Telles definiu 
sua convocação para o Cam-
peonato Mundial de Futsal 
Feminino na Catalunha, onde 
atuará como diretor geral 
da Seleção Brasileira, da 
categoria. Mais um talento 
reconhecido.        página 5

página 9

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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Em votação na tarde de ontem, os ministros do 
Tribunal Regional Federal da 2ª Região (TRF-2) aten-
deram ao pedido do Ministério Público Federal e vota-
ram a favor da prisão preventiva do presidente da Alerj 
(Assembleia Legislativa do Rio de Janeiro), o deputado 
Jorge Picciani (PMDB) e dos deputados Paulo Melo 
(PMDB) e Alberto Albertassi (PMDB).

A decisão, contudo, deverá ser chancelada pela 
Assembleia, onde Picciani tem maioria entre os depu-
tados; Parlamentares aliados de Picciani já articulavam 
uma forma de evitar a prisão do parlamentar, baseada 
na decisão do Supremo Tribunal Federal que beneficiou 
o senador Aécio Neves (PSDB).

Ou seja, Picciani pode soltar Picianni. Só no Brasil 
brasileiro.

BRASIL BRASILEIRO

Levantamento da Paraná 
pesquisa quis saber dos elei-
tores brasileiros, o que eles 
acham que o PSDB deveria 
fazer em relação ao governo 

Temer e perguntou se a sigla 
deveria deixar o governo. Para 
70,5% dos entrevistados deve-
ria sair, 23,7% deveria ficar e 
5,8% não opinou.

DEVE SAIR

A Globo se investiga e conclui que é inocente. Em um comuni-
cado que repete à exaustão, jura que não ‘faz ou tolera pagamen-
tos de propinas. Que se investigou internamente e concluiu que é 
inocente". Mas hoje, Alejandro Burzaco, argentino que participou 
de toda a falcatrua e faz delação premiada, disse que a TV Globo 
pagou parte dos US$ 15 milhões de suborno para os direitos 
2026 e 2030 da Copa do Mundo”. E que não parou aí.

PARECE PIADA

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                          *Consulta realizada em: 16/11/2017

27 ºC

17 ºC

24 ºC

16 ºC

Sexta
17/11

Sábado
18/11

Sol com muitas nuvens durante o dia. Períodos de nublado, com chuva a qualquer hora.

Chuvoso durante o dia e a noite.

64%
68%

74%
85%

24 ºC

14 ºC

Segunda
20/11

94%
96%

Sol com muitas nuvens durante o dia e períodos de céu nublado.
Noite com poucas nuvens.

20 ºC

12 ºC

Domingo
19/11

Sol com muitas nuvens durante o dia. Períodos de nublado, com chuva a qualquer hora.

97%
95%

A Câmara dos Deputados encontrou mais de uma centena de 
escorpiões em suas dependências, nos últimos dias. Apesar de perigo-
sos, eles não podem ser eliminados para que a Zoonoses identifique a 
espécie e faça as anotações estatísticas, como manda a lei. Apesar do 
alerta, não há registro de deputado picado por escorpião, à exceção de 
Heráclito Fortes (PSB-PI), em um restaurante de Brasília.

ESCORPIÕES NA CÂMARA

Na prática, Álvaro se 
posiciona contra a reforma 
da previdência pretendida 
pelo governo Michel Temer 
(PMDB) cuja proposta é esta-

belecer 44 anos de contribui-
ção ininterrupta para que os 
trabalhadores se aposentem 
com o valor integral da apo-
sentadoria.

CONTRA A REFORMA

As costuras para 2018 não param. A vice-governadora Cida 
Borghetti e o ministro Ricardo Barros receberam emissários de 
mais duas legendas que devem apoiar a candidatura de Cida ao 
Palácio Iguaçu. Primeiro foi o deputado estadual Missionário 
Ricardo Arruda do Patriotas, partido do presidenciável Bolsonaro 
e depois Danilo D`Ávila que comanda o Avante e já anunciou 
apoiou a candidatura de Cida. Assim, em menos de uma semana 
os Progressistas avançaram nas articulações e negociações com 
PSDB, PROS, Patriotas e Avante.

PATRIOTAS, AVANTE E CIDA

O senador Álvaro Dias, do Pode, afirmou hoje que, antes de se 
aprovar uma reforma da Previdência, é preciso cobrar os grandes 
devedores do sistema previdenciário, como JBS, Eike Batista, entre 
tantos outros que devem mais de R$ 400 bilhões aos cofres públicos.

ANTES, OS CALOTEIROS

O centenário Colégio Instituto Cristão 
de Castro, que já foi referência no âmbito 
estadual no quesito educação, arrebanhando 
estudantes de vários estados brasileiros que 
vinham em busca de conhecimentos e das 
práticas aqui implantadas, passa a assumir 
uma nova postura agora com a Universidade 
Presbiteriana Mackenzie que deverá manter 
no município, cursos na área do agronegócio 

e com isso transformar a área do Instituto, 
num grande centro de pesquisas agropasto-
ril. Para isso, serão investidos R$ 10 milhões 
na remodelação do Instituto. Sem dúvida, 
um passo histórico e gigantesco para a edu-
cação de Castro, dos Campos Gerais e do 
próprio Estado, que teve o empenho ímpar 
de um conjunto de membros da Igreja Pres-
biteriana.    

O pedido da Procuradoria 
da República encaminhado à 
10 Vara Federal de Brasília é 
dentro da Operação Zelotes, 
em que Lula é processado por 
tráfico de influência na compra 

de caças suecos. Um de seus 
filhos, Luis Claudio Lula, tam-
bém está envolvido. Os procu-
radores pedem para confiscar 
R$ 21,4 milhões de Lula e R$ 
2,5 milhões de Luis Claudio.

LULA E O FILHO

DE JOSÉ ALMEIDA FONSECA

Esse espaço 
tem o apoio do 
Laboratório 
Castrolabor

Informe Publicitário

“Oi” pode ser um 
grupo de letras que forma 
um logotipo ou um cha-
mado para alguém explicar 
o WHATSAPP, um apli-
cativo de mensagens que 
permite fazer a troca das 
mesmas pelo telefone por-
tátil ou celular. A resposta 
será CLARO. “Zapear” 
é um verbo que significa 
percorrer por meio de con-
trole remoto os canais. São 
opções eletrônicas da vida 
moderna que aproximam 
as pessoas distantes e afas-
tam as que estão próximas. 
Será que as comunica-
ções eletrônicas das redes 
sociais afastaram a grande 
população de anfíbios do 
Município de Castro? Mas, 
olhando em retrospectiva, 
a tecnologia de drenagem 
aplicada nas plantações 
realizadas em várzeas, que 
são regiões de terra plana, 

que ficam abaixo das mar-
gens de um rio e acumulam 
água, desapareceram, com 
isso “fecharam” a mater-
nidade de “gestação” dos 
sapos (animais anfíbios), e 
o berço dos sapinhos giri-
nos. Antigamente tínhamos 
menos opções eletrônicas, 
uma delas era o rádio, nessa 
época as pessoas se movi-
mentavam mais e a socia-
lização com os amigos era 
maior. Hoje, o avanço tecno-
lógico crescente dos meios 
de comunicação, aumenta às 
idéias, o conforto sedentá-
rio, a inércia das atividades 
físicas e diminui a capa-
cidade de construir novas 
amizades. E, por fim, nunca 
é tarde lembrar: Ano vai, 
ano vem, com os maus hábi-
tos de alimentação é mais 
um passo para obesidade, 
que levará ao surgimento de 
novas patologias.

A confiança de hoje é o 
nosso trabalho de ontem!

Opções Eletrônicas
A solidão é triste, a solução 

é "zapear o whatsapp"

Depois que uma mulher recebe 
o resultado de um exame beta hcg 
(exame de gravidez) positivo, sua vida 
não é mais a mesma. Independente 
do desenvolver da função materna, se 
acontecerá de forma positiva ou nega-
tiva, tudo muda. E esta mudança mexe 
muito com a estrutura psíquica das 
mulheres, podendo provocar, também, 
o desenvolvimento de doenças psiquiá-
tricas, como a depressão p&oacute;s-
parto. 

Cada gestação é única, por isso, 
mesmo que uma mulher já esteja em 
sua terceira gestação, ela poderá 
desenvolver esse transtorno psicoló-
gico, mesmo não tendo passado por 
essa experiência nas gestações anterio-
res, pois a gestação e o nascimento são 
eventos marcados por fatores sociocul-
tural, econômico, biológico e psicoló-
gico, durante os quais, sentimentos e 
projeções são vividos intensamente.

O não ter domínio sobre o corpo, 
que cresce e se transforma, e a anu-
lação de suas vontades e desejos em 
favor do filho que depende, nesse 
momento, exclusivamente da mãe, são 
fatores que, associados às alterações 
hormonais, potencializam o desen-
volvimento de um quadro depressivo. 
Esse transtorno tem aumentado sua 
prevalência de forma vertiginosa no 
Brasil. 

Em abril de 2016, a Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz) publicou 
uma pesquisa sobre o aumento de 
depressão pós-parto no Brasil, rea-
lizada pela pesquisadora Mariza 
Theme. O resultado aponta a seguinte 
estatística: uma a cada quatro mulhe-
res apresentaram algum transtorno 
mental, em sua maioria depressão, no 
período pós-parto. Um número acima 
do estimado pela Organização Mun-
dial de Saúde (OMS).

Como identificar um quadro de 
depressão pós-parto? Seguem alguns 
sintomas: alteração do humor, falta de 
esperança, perda do prazer na realiza-
ção de atividades que, anteriormente, 
eram prazerosas, aumento da ansie-
dade, sentimento de solidão, tristeza, 
culpa e descontentamento de modo 
geral. Tudo isso gera inquietação, 
choro, irritabilidade, pensamentos 
indesejados, falta de concentra&cc 

edil;ão, fadiga corporal e, por vezes, 
insônia e pesadelo. 

Todos estes sintomas não apa-
recem sozinhos. São resultados de 
angústias e tensões, diante do novo 
que se inaugura em sua vida e da 
queda de alguns hormônios. Com 
o nascimento do bebê, a mãe tem 
uma queda brusca do estrogênio e da 
progesterona, ambos hormônios que 
estão diretamente ligados à regulação 
de humor. Portanto, a queda desses 
pode provocar um quadro depressivo.

Todas as mulheres passam por 
essas alterações hormonais e, muitas 
vezes, mesmo apresentando alguns dos 
sintomas citados, conseguem encarar 
tudo isso de forma mais tranquila, 
mais leve. No entanto, aquelas que 
anteriormente apresentaram depres-
são em algum momento da vida, que 
não planejaram a gravidez, vivem de 
forma desconfortável este novo, rejei-
tam a gestação por enxergarem a gra-
videz como uma deforma&cc edil;ão 
corporal, entre tantas outras situações, 
como uma fase de desemprego, de 
dificuldade financeira, potencializam o 
surgimento de um quadro depressivo.

Como as mulheres de hoje estão 
mais exigentes e sofrem com as impo-
sições da sociedade, essas tensões 
internas têm favorecido o aumento 
da depressão pós-parto. No entanto, 
assumir este grau de vulnerabilidade 
e instabilidade emocional no contexto 
social feminino de hoje é para muitas 
mulheres demonstrar fraqueza. 

 Não reconhecer os limites, que 
neste caso são psíquicos e orgânicos, 
provoca a piora do quadro. Procurar 
ajuda especializada auxiliará na vivên-
cia de todos esses processos de forma 
mais saudável. Não se trata de loucura 
ou fraqueza, mas de um olhar cuida-
doso para uma pessoa que sofre no 
corpo e na mente as transformações 
de uma nova etapa da vida.

 
* Aline Rodrigues é psicóloga, 

especialista em saúde mental, e 
missionária da Comunidade 

Canção Nova. Atua com 
Terapia Cognitiva 

Comportamental; no campo 
acadêmico, clínico e 

empresarial.

Saúde mental perinatal
* Aline Rodrigues

Renato de Oliveira

Vítima de infarto, o 
empresário castrense Wil-
len Hennipman, de 76 anos, 
morreu na quarta-feira (15). 
O seu passamento deixou 
consternada também a comu-
nidade católica, onde serviu 
como diácono por quase uma 
década e exerceu a tríplice 
missão - diaconia da Cari-
dade, da Palavra e da Litur-
gia. Seu velório foi na igreja 
matriz de Nossa Senhora do 
Rosário, onde foi concele-
brada uma missa em sufrágio 
de sua alma, presidida pelo 
bispo da diocese de Ponta 
Grossa, Dom Sérgio Artur 

Braschi. Seu sepultamento, 
acompanhado por uma multi-
dão de pessoas, foi no cemi-
tério municipal Frei Mathias. 
O empresário e diácono Wil-
len Hennipman era casado 
com dona Rosália e deixa três 
filhos.   

Willen Hennipman

Divulgação

Despedida do Diácono
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Da Redação

Piraí do Sul -  Na  próxima 
sessão ordinária da Câmara 
de Vereadores de Piraí do Sul, 
marcada para segunda-feira 
(20), deverá ser colocada em 
votação a previsão orçamen-
tária do município para 2018. 
No meio da semana, o prefeito 
José Carlos Sandrini (PHS) 
enviou para o legislativo 
piraiense, a proposta fixada em  
R$ 71 milhões, R$ 3 milhões 
a mais que em 2017.

Segundo a assessoria de 
comunicação do Legislativo, 
as maiores fatias do orça-
mento deverão ser repartidas 
entre as áreas de Saúde e Edu-

cação que, juntas, consumirão 
em torno de R$ 18 milhões. 
O projeto prevê R$ 8 milhões 
para a secretaria de Fazenda; 
R$ 7 milhões para Infraes-
trutura; R$ 2 mi para a Agri-
cultura e R$ 6 milhões para 
transporte e urbanismo, com 

50% do valor para cada uma 
das áreas.

De acordo com a prefei-
tura, a redação da proposta 
protocolada na Câmara levou 
em consideração as propos-
tas apresentadas em consultas 
públicas. A LOA (Lei Orça-

mentária Anual) é o projeto 
que planeja os investimentos 
do município com os valores 
que serão usados pela admi-
nistração no próximo ano. Ela 
funciona em harmonia com o 
Plano Plurianual e as Diretri-
zes Orçamentárias.

Câmara de Piraí do Sul vota nessa segunda-feira o orçamento do município para 2018

Educação e 
Saúde terão 
as maiores 
receitas

Divulgação

Câmara vota orçamento na segunda
PROPOSTA É DE R$ 71 MILHÕES PARA 2018

Da Assessoria

O deputado estadual Marcio 
Pauliki obteve o aval do secretá-
rio estadual da Fazenda, Mauro 
Ricardo Costa, para que seja 
prorrogado o incentivo fiscal 
que garante que a empresa Azul 
Linhas Aéreas continue operando 
em Ponta Grossa. A prorrogação 
vale por mais dois anos.

O deputado, que é presi-
dente da Comissão de Indústria, 
Comércio, Emprego e Renda da 
Assembleia Legislativa, enca-
minhou um ofício ao secretário 
Mauro Ricardo na semana pas-
sada. “Realizei esse procedimento 
técnico enquanto presidente da 
comissão e recebi a resposta 
positiva do próprio secretário 
nesta semana. É uma forma de 
podermos garantir que Ponta 
Grossa continue operando voos 
com linhas nacionais comerciais, 
o que contribui diretamente para 
o desenvolvimento econômico e 
social da cidade, bem como da 
região. Com o incentivo fiscal, a 
empresa garante sua operação 
na cidade”, afirma Pauliki.

A Azul opera voos diários na 
linha Ponta Grossa-Campinas. 
“A operação de um voo comerical 
em Ponta Grossa atrai ainda mais 
investimentos e possibilidade 
de crescimento para a cidade e 
a região dos Campos Gerais”, 
destaca Pauliki.

Pelo acordo, se mantém o 
acordo firmado em 2016 que 
prevê uma redução, em dois 
pontos percentuais na carga tri-
butária do ICMS nas compras de 
querosene de aviação, para cada 
nova cidade que passe a ser aten-
dida pelo serviço. A alíquota, de 
18%, passa para 16% com o iní-
cio dos serviços aéreos em Ponta 
Grossa. A redução é progressiva 
na medida em que haja expansão 
para outras cidades, até o limite 
de 8%.

Conexão
A linha conecta Ponta Grossa 

a Campinas, onde a Azul con-
centra suas operações. Essa 
conexão oferece aos cidadãos 
de Ponta Grossa a possibilidade 
de conexão de 100 destinos em 
voos nacionais e internacionais.

Secretário garante a Pauliki 
prorrogação de incentivo

PARA 'AZUL' CONTINUAR OPERANDO EM PG

Deputado Pauliki com o secretário da Fazenda, Mauro R. da Costa

Divulgação

Da Assessoria

Orlando Pessuti é o novo 
presidente do Banco Regional de 
Desenvolvimento do Extremo Sul 
(BRDE). Ele assumiu o cargo 
nesta terça-feira (14), em ceri-
mônia na agência paranaense do 
banco, em substituição a Odacir 
Klein, que passa a ocupar a dire-
toria Financeira da instituição.

A cerimônia teve início com a 
assinatura de um memorando de 
entendimento (MoU) entre o Pro-
grama das Nações Unidas para o 
Desenvolvimento (PNUD) e o 
BRDE. A proposta é o alcance 
dos Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS) da 
ONU para combate às mudanças 
climáticas na Região Sul. Assinou 
o documento o diretor do PNUD 
no Brasil, Didier Trebucq.

O governador Beto Richa 
disse que o BRDE tem contri-
buído de forma decisiva para o 
fortalecimento da economia do 
Paraná e de toda Região Sul. 
Elogiou a equipe qualificada do 
banco e lembrou que nos últi-
mos sete anos, o Governo do 
Estado aumentou em 1.400% 
os recursos disponibilizados ao 
setor produtivo, por meio de 
investimentos feitos pelo BRDE 
e Fomento Paraná.

Richa citou também a capi-
talização do banco pelo Paraná, 
Santa Catarina e Rio Grande 
do Sul. Cada estado destinou 
R$ 200 milhões, totalizando R$ 
600 milhões, que permitiram 
alavancar em sete vezes a capaci-
dade de financiamento do banco. 
“Foi a maior capitalização feita 
por um governo nos 56 anos de 
história do BRDE”, destacou.

O ex-presidente Odacir Klein 
destacou o caráter regional do 
BRDE e a principal tarefa da 

instituição no momento, que é 
buscar novas fontes de recur-
sos. “Enquanto a minha gestão 
enfrentou a crise econômica 
e problema da inadimplência, 
agora é preciso resolver o pro-
blema da diminuição dos recur-
sos do BNDES. Estamos na 
busca de outros meios, recursos 
internacionais e das mais diver-
sas origens”, afirmou.

“Sei do tamanho da respon-
sabilidade que estou assumindo, 
mas assumo com tranquilidade, 
porque o BRDE superou dificul-
dades e avançou”, disse

Orlando Pessuti. “Vamos, 
diretoria e funcionários, avançar 
ainda mais, fazendo do BRDE a 
trincheira em favor do desenvol-
vimento da nossa região”, acres-
centou.

Pessuti lembrou que o banco 
está presente em 91 % dos muni-
cípios do Sul, com R$ 17 bilhões 
em ativos, dos quais R$ 5,7 
bilhões no Paraná.

Destacou o apoio do BRDE 
ao setor produtivo, em especial 
ao agronegócio e disse que os 
governadores foram decisivos 
para os avanços ao capitaliza-
rem a instituição com R$ 600 
milhões, o que a alavancou os 
investimentos em R$ 4 bilhões.

Sustentabilidade
Ao assinar o memorando 

de entendimento com o BRDE, 
o diretor do PNUD no Brasil, 
Didier Trebucq, lembrou que a 
ONU fixou, em 2015, um plano 
de metas e ações para atingir o 
desenvolvimento sustentável e 
combater as mudanças climáticas 
nos próximos 15 anos, a Agenda 
2030.

“Entramos numa nova era 
baseada na sustentabilidade e na 
capacidade da nossa geração de 
cuidar da próxima. É muito impor-
tante a participação dos governos 
e das instituições financeiras para 
atingir os objetivos da Agenda 
2030”, afirmou Trebucq. “É uma 
honra para o PNUD ter essa par-
ceira pioneira com o BRDE, uma 
instituição tão importante para a 
Região Sul”, acrescentou.

O diretor Odacir Klein falou 
também da importância da par-
ceria com o PNUD para ações 
conjuntas de desenvolvimento 
sustentável, lembrando que o 
BRDE foi a primeira instituição 
financeira a aderir aos compro-
missos da Agenda ODS e hoje 
oferece linhas de financiamento 
dentro do programa

Produção e Consumo Sus-
tentável. “Estamos pensando nas 

gerações futuras”.
O governador Beto Richa 

destacou que o Paraná foi o pri-
meiro estado do mundo a aderir 
às metas da ONU e que o acordo 
envolve hoje empresas públicas e 
os 399 municípios paranaenses. 
“Em janeiro, o Paraná vai receber, 
na Suíça, um reconhecimento pela 
adesão aos Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável”, disse.

“A parceria com o PNUD e a 
ONU é o reconhecimento de que 
o BRDE está no caminho certo de 
suas ações”, afirmou o presidente 
Orlando Pessuti.  “Este acordo 
demonstra que o BRDE, ao longo 
de sua história de 56 anos, traba-
lhou para que tivéssemos desen-
volvimento, geração de emprego 
e renda, dentro dos preceitos 
do desenvolvimento econômico, 
social e sustentável”.

Novo presidente
Ex-governador do Paraná, 

Orlando Pessuti, 64 anos, é 
médico veterinário, graduado pela 
Universidade Federal do Paraná. 
Paranaense de Califórnia, foi 
deputado estadual por cinco man-
datos, representando o Vale do 
Ivaí e a região Central do Estado. 
Exerceu a presidência da Assem-
bleia Legislativa e participou da 
elaboração da Constituição do 
Paraná.

Pessuti também foi vice-go-
vernador do Estado do Paraná, 
secretário estadual da Agricultura 
e do Abastecimento, presidente 
do Conselho de Administração da 
CEASA, CLASPAR, CODAPAR, 
EMATER-PR e IAPAR.  Fez parte 
ainda do Conselho de Adminis-
tração do BNDES e da Itaipu 
Binacional. Em março de 2015, 
assumiu, a convite do governador 
Beto Richa, a Diretoria Adminis-
trativa do BRDE.

Pessuti (dir) lembrou que o BRDE está em 91% das cidades do Sul

Divulgação

Orlando Pessuti já preside o BRDE
BETO RICHA PARTICIPOU DA POSSE

Da Assessoria

Ponta Grossa - Quase 28 
mil metros quadrados de pavi-
mentação asfáltica serão inaugu-
rados pela Prefeitura Municipal 
nos próximos dias. Nesta sexta-
feira (17) e neste sábado (18) as 
comunidades das regiões Santa 
Paula III e Chácara Santa Tereza 
receberão a entrega oficial das 
obras que contemplam sistema 
de drenagem da água da chuva, 
capa asfáltica e passeios com 
acessibilidade e arborização.

No Santa Paula III, locali-
zado no bairro Contorno, cerca 
de doze quadras receberam a 
melhoria, em uma extensão que 
quase chega a mil e quinhentos 
metros lineares. Foram plantadas 
cerca de 400 árvores ao longo 
dos passeios, que foram constru-
ídos com piso tátil e rampas de 
acessibilidade.

O secretário de Planeja-
mento, Celso Sant’Anna, tam-
bém destaca a importância das 
galerias de águas pluviais que 
foram incluídas na obra. “Aquela 
região conta com ruas de declivi-
dade acentuada, ou seja, íngre-
mes. Isso fez com que o projeto 
se tornasse complexo para que 
formasse um sistema de drena-
gem eficiente e de qualidade”, 
explica Sant’Anna.

Já na Chácara Santa Tereza, 
no bairro Colônia Dona Luíza, a 
extensão da pavimentação é de 
cerca de dois quilômetros e meio 
- o equivalente a quatorze gran-
des quadras. Foram 295 árvores 
plantadas nos passeios que con-
tam estrutura de acessibilidade 
semelhante à da outra região, e 
que acompanham a área asfal-

tada que chega a quase dezoito 
mil metros quadrados. Sobre 
esta região, o secretário de Pla-
nejamento afirma que o projeto 
beneficiou a linha de transporte 
coletivo que passa pela locali-
dade.

O prefeito Marcelo Rangel 
também lembra que outras obras 
de pavimentação estão sendo 
realizadas em diversos pontos 
da cidade e o Município já tem 
previstos outros projetos que já 
estão com recursos garantidos. 
“Além de qualidade de vida e 
melhorias no trânsito, pavimen-
tações também promovem valo-
rização imobiliária. Todo mundo 
sai ganhando, e é por isso que 
investimos tanto nesta área”, 
categoriza Rangel.

A cerimônia de inaugura-
ção da pavimentação asfáltica 
do Santa Paula III será reali-
zada nesta sexta-feira (17), às 
18 horas, na esquina das ruas 
Cajarana e Bugreiro. Já a Chá-
cara Santa Tereza receberá o ato 
oficial neste sábado (18) às 16 
horas, na rua Bernardo Guima-
rães, próximo à sede campestre 
da Associação dos Comerciários 
de Ponta Grossa.

Mais de R$ 5,4 milhões em 
pavimento será inaugurado

NESTE FIM DE SEMANA

Sexta-feira e sábado de 
inaugurações em Ponta Grossa

Divulgação
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Da Assessoria

Tibagi - Diversas atrações 
culturais que remetem à histó-
ria do povo afro descendente 
em Tibagi acontece até o dia 
19 de novembro durante a 

Semana Nacional da Consciên-
cia Negra, através do trabalho 
do departamento de Cultura.

Na quinta-feira (16) foram 
escolhidos a Miss e o Mis-
ter Beleza Negra. Hoje (17), 
será divulgado o resultado do 
concurso de fotografia reali-
zado nas escolas e colégios do 
município. Toda a programação 
acontecerá no Teatro Municipal 
Tia Inália, a partir das 19 horas, 
com exceção no domingo (19), 
quando as atividades começam 
às 10 horas, com culto ecumê-

nico, em frente ao Museu His-
tórico Edmundo Mercer Júnior. 
Segundo o gerente do depar-
tamento de Cultura, Sidnei 
Bielski, o objetivo de toda a 
programação é resgatar um 
pouco da história do povo tiba-
giano, que até hoje tem muito 
influência dos negros na cul-
tura e nos costumes. “Será 
uma grande homenagem a esse 
povo que tanto contribuiu para 
o nosso desenvolvimento. A 
comunidade negra de Tibagi 
merece”, destacou o gerente. 

Programação
Hoje (17) será a vez da 

peça teatral “Preto”, da Casa 
das Artes do Tibagi, se apre-
sentar no palco do Teatro Tia 
Inália. A censura para o espetá-
culo é de 14 anos. Em seguida, 
o Colégio Integração também 
se apresenta e para finalizar 
a noite, acontecerá revelação 
do resultado do Concurso de 
Fotografia. No sábado (18), 
as bailarinas da Escola Munici-
pal de Dança de Tibagi abrem 
a noite, no palco do teatro 

municipal, com a coreogra-
fia “Afro Jazz”, da professora 
Ana Karina. Após, acontecerão 
homenagens a representantes 
de famílias negras do municí-
pio. O encerramento da noite 
ficará por conta de um solo do 
bailarino JH Agostinho, com a 
dança contemporânea “Negro”. 
No domingo (19), a programa-
ção será ao ar livre, com culto 
ecumênico, feijoada, roda de 
capoeira e roda de samba, tudo 
em frente ao Museu Desem-
bargador Edmundo Mercer 

Júnior, já a partir das 10 horas.
Já, o concurso de fotografia, foi 
direcionado a alunos, a partir 
de 11 anos, das escolas e colé-
gios do município, mas ainda 
está com inscrições abertas até 
esta quarta-feira (01). A pre-
miação acontecerá no dia 17. 
O tema é “Comunidade Negra 
em seu cotidiano”. As fotos 
deverão ser entregues em papel 
fotográfico, num envelope com 
a inscrição e autorização para 
o uso da imagem até dia 8 de 
novembro na Casa da Cultura.

Toda a 
programação 
será no Teatro 
Tia Inália

Semana da Consciência Negra em Tibagi
ATÉ 19 DE NOVEMBRO

Da Assessoria

A programação da Semana 
da Consciência Negra em Tibagi 
foi coroada na noite desta quin-
ta-feira (16) com a escolha da 
Miss e do Mister Beleza Negra 
2017. Os jurados, Roberto da 
Conceição Ferreira, Eliane de 
Fátima Ribeiro, Paolo Pavesi, 
Maria Rosalina Moura e Silva e 
Cristina Rorda tiveram dificul-
dade para definir os mais belos 
da noite entre os 12 candidatos, 
mas David Pinheiro e Vanda M. 
Batista conquistaram a plateia 
e os avaliadores, e levaram os 
títulos. O evento aconteceu no 
Teatro Municipal Tia Inália e 
após um desfile disputado, os 
candidatos aguardaram o resul-
tado enquanto coral do Colégio 
Estadual Leopoldina Pedroso 
se apresentou. Antes do início 
do concurso, porém, também 
aconteceram mais apresenta-
ções do Colégio Leopoldina e 
do Grupo Vocal Cênico. 

Tibagi escolheu Miss e Mister Beleza Negra
VANDA E DAVID FORAM OS VENCEDORES

Da Assessoria

Tibagi - O grupo de idosos 
da Associação dos Amigos dos 
Idosos de Tibagi (AAMITI) fize-
ram uma visita ao Recicla Tibagi 
na tarde desta terça-feira (14). 
Durante o passeio eles pude-
ram conferir todo o processo 
de reciclagem do lixo, desde a 
separação, até a compostagem e 
a produção da estufa de flores. 
Para a gerente da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente, 
Leri Ribeiro, visitas como as 
de hoje são um incentivo para a 
continuidade dos trabalhos. "Já 
estamos desenvolvendo proje-
tos de educação ambiental nas 
escolas, mas atingir esse público 
é sem dúvida uma grande con-
quista. Hoje pudemos mostrar 
como funciona tudo por aqui 
e também passar informações 
para que eles nos ajudem", disse 
a gerente. 

A dona Selma Sebas usou a 
expressão “maravilhada” para 
expressar o que achou do passeio. 
“Tudo muito lindo, estou maravi-
lhada com o trabalho dessas pes-
soas. Estão todos de parabéns, 
muito organizado, limpo e muito 
bonito. Dá até vontade de ter um 
jardim desses”, disse apontando 
para o centro administrativo do 
Recicla.

Já a dona Georgina Fran-
cisca do Santos achou a experi-
ência gratificante. “Muito bonito 
aqui. Gostei muito do jardim, da 
estufa, muito gostoso ambiente 
aqui”, declarou.

O Recicla Tibagi tem um pro-
grama de visitas monitoradas. 
Grupos ou escolas que desejem 
conhecer as dependências o 
Centro de Triagem e Compos-
tagem (CTC) podem entrar em 
contato com a Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente, pelo 
telefone 3916-2151.

Recicla Tibagi abre para 
visitação e recebe idosos

MEIO AMBIENTE

Recicla Tibagi tem um programa de visitas monitoradas

Divulgação

João H. Agostinho, 19 anos

Divulgação / Christian Camargo

Ruahn Lopes, 15 anosVitor Davis, 16 anos

Izoel Neto, 18 anos David Pinheiro, 15 anos Gabriel, 15 anos

Vanda M. Batista, 16 anos Andressa Prazenas, 16 anos Ingrid, 15 anos

Keila Taques, 23 anos Marili Pereira, 29 anos Mayara Oliveira, 20 anos
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Da Assessoria

Carambeí - Novidade este 
ano, a inclusão da prova dos 21 
km, ou seja, da meia maratona, 
reuniu os maiores corredores de 
Ponta Grossa e região da 3ª edi-
ção da prova 'Resgatando Vidas 
na Corrida', corrida que já entrou 
para o calendário de provas rús-
ticas da região. Toda a renda do 
evento foi revertida para a enti-
dade 'Esquadrão da Vida' que 
cuida de usuários de drogas e 
álcool em recuperação.

O atleta de Carambeí, Nilton 
Ribeiro, mais uma vez foi des-
taque com o 8º lugar geral da 
prova e segundo lugar em sua 
categoria para corredores de 
38/48 anos, mostrando deter-
minação e muito fôlego na prova 
dos 21 km. Sua categoria tem 
disputa acirrada por ter partici-
pantes de excelente nível técnico 
e desempenho.

Segundo Marcelo Machado, 
professor de Educação Física e 

um dos organizadores do evento, 
a prova dos 21 km demanda de 
força, resistência e técnica do 
atleta para manter o ritmo das 
passadas e conseguir um bom 
tempo de cronômetro, com cer-
teza um grande desafio aos atle-
tas de corrida que já estão mais 
acostumados aos 5 km e 10 km.

Atleta de Carambeí é 
destaque na meia maratona

SEGUNDO LUGAR NA CATEGORIA

Nilton Ribeiro foi o segundo 
colocado na sua categoria

Divulgação

Colônia Witmarsum inaugura cervejaria
NESTE SÁBADO

Da Assessoria

Neste sábado (18) acontece 
a Usina Bierfest, inauguração da 
cervejaria Usinamalte na Colô-
nia Witmarsum. O evento, que 
contará com comidas típicas, 
artesanato, brasagem de cerveja, 
bandas de rock, cerveja artesanal 

e espaço kids, começa às 10h e 
se estende até a meia-noite, na 
avenida Presidente Ernesto Gei-
sel, 83.

A programação do evento ini-
cia com abertura da festa e san-
gria do primeiro barril, por conta 
da Usinamalte, e com a apresen-
tação do grupo folclórico Origi-

nal Einigkeit Tanzgruppe. Às 11 
horas acontece a Oficina de Pão 
Cervejeiro, com o Mestre Rene 
Eugenio Seifert Junior, seguido 
por brassagem de cerveja com a 
Palenox, às 11h30. Ao meio-dia a 
banda Os Inclusíveis realiza apre-
sentação. Às 16h, o show fica por 
conta da banda Lenah Kentucky 

e às 20h, a banda Die Dorfmusi-
kanten - Rock'n Volxmusic.

Durante a festa serão servi-
das cervejas Pilsen, Weiss, Okto-
berfest, Apa, Imperial, além do 
lançamento Ipa. O evento ainda 
contará com espaço kids, passeio 
de pônei e demonstração da Club 
Caixa Colonial.

1

1

Da Assessoria

Jaguariaíva - Depois do 
Colégio Estadual Anita Canet, 
que está com mais de 50% da 
reforma concluída, foram con-
templados os colégios Anchieta, 
Nilo Peçanha e Rodrigues Alves 
com recursos do Programa 
Escola 1000, do Governo do 
Estado.

Na semana passada, o pre-
feito José Sloboda participou no 
Colégio Rodrigues Alves de sole-
nidade de assinatura de termos 
do programa, que tem repasse 
de cerca de R$100 mil para esta 
unidade escolar. Sloboda con-
tou, na oportunidade, que tam-
bém serão repassados R$150 
mil para o Colégio Anchieta e 
R$150 mil para o Nilo Peçanha, 
além dos recursos na ordem de 
R$107 mil para o Anita Canet 
e R$100 mil para o Rodrigues 
Alves. “Ficamos contentes por 
interferir politicamente e ver que 
foram liberados recursos para 
os colégios do nosso municí-
pio, que precisam de melhorias 
para melhor atender aos nossos 
jovens”, disse ele.

Novas escolas 
recebem 
reformas

JAGUARIAÍVA
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Da Redação *

Imagine uma instituição 
modelo, com o mais alto padrão 
de ensino, e em Castro. Essa é 
a proposta do Instituto Presbi-
teriano Mackenzie ao adquirir o 
Instituto Cristão, numa transa-
ção que chegou a R$ 7 milhões 

e prevê investimentos iniciais 
que alcançarão a cifra de R$ 10 
milhões.

Dia Histórico
O dia 14 de novembro foi 

uma data histórica para o Instituto 
Cristão e consequentemente para 
a cidade de Castro e os Campos 
Gerais, com a formalização da 
transferência dos 47% de cotas 
pertencentes as famílias associa-
das para o Instituto Presbiteriano 
Mackenzie, que passa agora a ter 
100%, o que possibilitará a esta 
tradicional instituição de ensino a 
se instalar no Paraná.

Segundo Rogério Kampa, 
vice-presidente do Conselho 
Mackenzie, a  Universidade 
Presbiteriana Mackenzie deverá 
manter em Castro cursos na 
área do agronegócio, assim 
como transformar a área do 
instituto em um grande centro 
de pesquisas agropastoril. Em 
reportagem exclusiva ao Página 
Um, Kampa destacou que a 
escola agrícola será mantida, e 
que Castro e os Campos Gerais 
irão ganhar muito. 

O que é o Mackenzie
O Mackenzie é uma institui-

ção filantrópica de ensino tradi-
cional com sede em São Paulo, e 
com unidades no Rio de Janeiro, 
Brasília, Palmas do Tocantis, 
e agora coloca definitivamente 
os pés no Paraná, o que trará 
grandes benefícios e desenvol-
vimento para a região. Segundo 
o doutor José Hintze, diretor do 
Mackenzie, primeiramente serão 
realizados investimentos para 
a remodelação do instituto, a 
manutenção da escola agrícola, 
assim como a adequação para o 
desenvolvimento de pesquisas.

     Com Assessoria *

Dia histórico para o Instituto Cristão de Castro e consequentemente para Castro e região

Investimento 
inicial no 
IC será de 
R$ 10 milhões

D
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Mackenzie 
adquire 100% do 
Instituto Cristão

TRANSAÇÃO DE R$ 7 MILHÕES

Valder Rickli, Tercio Sobjak, Dr. José do carmo da Veiga (diretor Jurí-
dico da Mackenzie), Romildo Nunes Ferreira (presidente da AIC), 
Rogério Kampa (vice-presidente do Conselho Mackenzie), José 
Hintze (diretor do Instituto Presbiteriano Mackenzie), José Lupion 
Neto (Igreja Presbiteriana do Brasil), Reginaldo N. Ferreira (Junta 
Patrimonial da Igreja Presbiteriana do Brasil)

Divulgação

'Acesso Saúde' promove 
campanhas de saúde gratuita

EM CASTRO

Da Assessoria

A rede Acesso Saúde - sis-
tema de saúde particular sem 
mensalidade que oferece exa-
mes e consultas médicas para 
a população  que não possui 
plano de saúde vai realizar hoje 
(17) a Campanha de Saúde 
Gratuita, na clínica de Castro 
(PR), localizada na rua Dr. 
Jorge Xavier da Silva, 378 - 
Centro. A ação vai oferecer 
teste de glicemia e aferição de 
pressão, das 8h30 às 18 horas, 
na sexta-feira; e no sábado 
(18) promoverá a Campanha 
do Idoso, com a realização 
de exames de audição gratui-
tos para pessoas acima de 65 
anos, das 8h30 às 12 horas. 
Os interessados em participar 
da campanha devem realizar 

cadastro no local e apresentar 
documento de identidade.  

Os empreendedores à 
frente desta ação são o empre-
sário Rone Klaumann Branco 
e a médica Gilce Machado 
Branco, que trabalhou por 10 
anos na Acesso Saúde. Eles 
decidiram investir na rede, 
devido à vontade de contribuir 
com uma saúde de qualidade 
para a população local. “Já 
conhecíamos a marca inter-
namente e sempre tivemos o 
desejo de poder proporcionar 
para a população de Castro um 
atendimento médico com pre-
ços acessíveis e de qualidade”, 
comenta Gilce.

Com consultas que se ini-
ciam no valor de R$ 120, 
a rede oferece mais de 34 
especialidades e 1200 tipos 

de exames, e ainda permite o 
parcelamento em até seis vezes 
no cartão de crédito, para rea-
lização de exames com parcelas 
mínimas de  R$ 50.

Sobre
Fundada em 2006, pelo 

administrador de empre-
sas Antônio Carlos Brasil, a 
Acesso Saúde é um sistema de 
saúde particular sem mensali-
dade, que oferece atendimento 
médico e exames por meio de 
sua rede de clínicas, para a 
população que não tem plano 
de saúde. São mais de 30 
especialidades e 1.200 tipos 
de exames. A marca tem pre-
sença em 12 Estados brasilei-
ros, conta com 29 unidades em 
operação e previsão de chegar 
a 50 unidades, em 2017.

Da Assessoria*

O encerramento dos 30º Jogos 
Estudantis de Castro (JECA) reu-
niu  um grande público no Ginásio 
de Esportes Padre José Pagnacco 
na quarta-feira (15),  para assis-
tir apresentação de dança, última 
prova da programação.

Mais uma vez, a competi-
ção superou as expectativas em 
número de inscrições de escolas 
e envolveu mais de oito mil alu-
nos.

Pela primeira vez o JECA 

incluiu alunos com necessidades 
especiais na competição. Um dia 
inteiro foi dedicado para mais de 
200 jovens portadores de defici-
ência física, auditiva, sensoriais, 
visão e alunos com déficit de aten-
ção nas atividades que incluíram 
professores e familiares.

Campeões
Das instituições participantes, 

a Escola Emília Erichsen conquis-
tou o primeiro lugar nos grupos 
zero, I, II e III. Pelo Grupo IV, o 
campeão foi o Colégio Estadual 

Vespasiano Carneiro de Mello.
A Escola Vicente Machado 

conquistou o segundo lugar dos 
grupos zero e I. O Colégio Esta-
dual Irmãos Antonio e Marcos 
Cavanis ficou em segundo lugar 
pelos grupos II e IV. E pelo Grupo 
III, a segunda colocação ficou com 
a Escola Evangélica.

A terceira colocação foi con-
quistada pelas escolas CAIC, 
Grupo Zero; Santo Lazarini, 
Grupo I; Sepam, Grupo II, Anto-
nio e Marcos Cavanis, Grupo III e 
Instituto Cristão, Grupo IV.

Jeca encerra competição com dança
NO GINÁSIO DE ESPORTES PADRE JOSÉ PAGNACCO

Da Redação

Realização de mais um sonho. 
Foi assim que Antenor Quinti-
lhano Telles definiu sua convoca-
ção para o Campeonato Mundial 
de Futsal Feminino na Catalunha, 
onde atuará como diretor geral da 
Seleção Brasileira, da categoria. 
Para falar sobre sua expectativa 
nesta nova função, Antenor Tel-
les que entre outras funções já foi 
secretário Municipal de Esportes, 
recebeu a reportagem do Página 
Um, em seu apartamento, no 
feriado de quarta-feira (15).

Em meio a papelada de notas 
oficiais, regulamento da compe-
tição, organização de uniformes 
oficiais da Seleção e a procura 
de seu passaporte que precisa 
ser renovado, Antenor disse 
mostrar-se bastante ansioso com 
a sua convocação. 

“Na verdade, esta convocação 
teve início no ano de 2015, quando 
fiz parte da comissão técnica na 
função de fisioterapeuta e de lá prá 
cá, continuamos trabalhando com 
os dirigentes da Seleção. No ano 
passado, tive uma surpresa ao ser 
convidado agora pelo presidente 
da Federação, Marcos Diniz, para 
fazer parte agora, da Confedera-
ção. Então eu mudei minha função 
que era trabalhar com a seleção 
masculina e passo a ser diretor 
técnico da seleção feminina. Nesta 
nova função, acabo cuidado de 

todas as seleções”, destacou.
Com relação a equipe da 

seleção feminina de futsal, Ante-
nor adiantou que trata-se de um 
elenco bastante forte. “Nós esta-
mos indo para este mundial como 
franco favoritos, juntamente com 
a equipe da Colômbia e somos 
cotados para ser campeão dessa 
competição”, frisou. O Brasil 
está na chave A, enquanto que a 
Colômbia está na Chave C. “Com 
isso, fatalmente nossas seleções 
irão se cruzar. Mas tem ainda os 
Estados Unidos que mantém uma 
tradição no feminino. Os adver-
sários de nossa chave são China, 
Suíça e acreditamos que vamos 
sair dessa fase como cabeça de 
chave. Este ano, perdemos um 
título para a Colômbia, na Copa 

América, embora não chegamos a 
enfrentar a equipe da Colômbia, 
diretamente. Tudo começou com 
o campeonato Sul Americano 
realizado na cidade de Telêmaco 
Borba, com quatro equipes e com 
isso conseguimos a vaga para o 
mundial. Nesse meio para a pre-
paração para o mundial , nossa 
equipe foi disputar a Copa Amé-
rica, na Colômbia, disputada com 
seis equipes.

Na semifinal uma situação 
adversa mudou todo nosso pla-
nejamento. Estávamos concentra-
dos numa altitude 2.900 metros e 
no mesmo dia fomos levados para 
jogar numa altitude de 2.300 
metros. Saímos as duas da tarde 
para jogar as oito da noite, depois 
de descer uma serra, onde inclu-
sive tiveram indisposição, enfim, 
no jogo com a Bolívia, onde 
vencíamos por quatro a um, ter-
minamos empatado e acabamos 
perdendo a partida nos pênaltis. 
No seu jogo, a equipe da Colôm-
bia estranhamente fez um placar 
elástico o que nos afastou do 
título”, comentou.

Dizendo estar com o ‘pé no 
chão’, a equipe vai este mundial 
com força máxima. “Hoje estou 
indo para o mundial como chefe da 
delegação e isto muito me honra”, 
setenciou Antenor.

O campeonato começa neste 
domingo, dia 19 e vai envolver 12 
seleções mundiais. 

Castrense vai dirigir Seleção de Futsal
CAMPEONATO MUNDIAL NA CATALUNIÃ

Antenor Telles é o novo 
diretor-geral da Seleção Feminina

Divulgação / Renato de Oliveira
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A bela 
gravidinha  

de 8 meses 
Iasmin, a es-
pera do ga-
rotão Heitor, 
junto com o 

paizão 
José Luiz 

Ia
sm

im

Comemoração do 7 Anos de garotinho Eraldo, 
todo decorado pelo 'pokemon'. Parabéns!

Pequeno 
Arthur 
Pietro, de 
apenas 
26 dias

A lindíssima 
Isabella, 

contando 
os dias 

para os 
seus 15 

anos 

A Bela Melissa de 10 anos, 
em ensaio fotográfico

Parabenizo a fofura Esther  
pelo aniversário de  3 aninhos. 
Na foto com o irmãozinho de 
1 mês, Pietro Joel 

Aniversário de 
um aninho 
do Arthur 
Felipe, com 
o tema fa-
zendinha. Na 
foto com o 
papai Valde-
ci, a mamãe 
Elaine e a 
irmã Flávia. 
Parabéns! 

Toda a família Oliveira 
parabeniza Matheus, que 
nesta sexta-feira (17) estará 
completanto 6 anos

O time de princesas do Colégio Sepam, Grupo 0, 
ficou em terceiro lugar no futsal do Jeca. 
Na foto Bianca, Gabriela, Nanda, Gabriele, 
Fernanda, Anna Clara e Isabela. E, obrigado ao 
professor Silvano pelo carinho e dedicaçãoG

ira
nd

o
 p

o
r C

a
st

ro

Um grupo de amigos unidos pela amizade e 
bem-estar, em uma forma de manter a saúde, 
começaram a participar de competições e 
obtiveram ótimos resultados representando muito 
bem Castro. A equipe masculina é 'Runners' e a 
feminina é 'Correndo Juntas', que se fundem pois 
todos são castrenses. Agora se preparam para um 
novo desafio marcado para 03 de dezembro, na 
Castrolanda, no '1°Correr é Transformar'

Parabéns 
a João 
Victor que 
comemo-
rou 8 anos. 
Ele é filho 
do casal 
Andressa 
e Roberto 
Someya

O casal Mariane e Alceu 
Bendlin, acompanhados 
do também casal Alice 
e Daniel Liberato na 
confraternização dos sócios 
e funcionarios da AABB 
(Associação Atlética 
Banco do Brasil)

Grasieli Rauber e Fabrício 
Penaforte Borges, no 1º 
Chopp Festival, em Castro

CASAL

MATHEUS
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PARANÁ

Da Assessoria

Secretário de Estado da 
Agricultura, Norberto Orti-
gara, e o diretor-presidente do 
Iapar (Instituto Agronômico do 
Paraná), Florindo Dalberto, 
participaram na quinta-feira 
(09) da celebração de 105 
anos da Fazenda-Modelo, do 
Instituto, em Ponta Grossa. A 
fazenda foi palco das pesqui-
sas genéticas que resultaram 
na formação da raça de gado 
100% paranaense, Purunã, 
reconhecida oficialmente pelo 
Ministério da Agricultura em 
abril deste ano.

Foram apresentadas as 
ações que estão acontecendo 
para a valorização e o fortaleci-
mento da raça, atualmente com 
cerca de três a 4 mil animais 
sendo criados no País. A meta 
do Iapar é incentivar a reprodu-
ção de matrizes, devendo che-
gar a 3 mil até 2020.

O evento faz parte dos 45 
anos do Iapar. Antes disso, a 
fazenda era de propriedade 
do Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento.

Várias parcerias já foram 
estabelecidas, entre elas estão 
a Cescage, que propõe a mul-
tiplicação da raça com fertili-
zação de embriões in vitro; a 
Associação de Criadores de 
Purunã, responsável pelo regis-
tro de animais e por torná-la 

conhecida em todo o País. E 
a parceria da Padrão Beef, de 
Cascavel; e está em andamento 
uma parceria com a rede de 
restaurantes Madero Prime.

A rede de restaurantes pro-
mete colocar carne de gado da 
raça Purunã para comercializa-
ção em suas lojas, após apro-
var as características da carne 
como sabor, maciez e marmo-
reiro, bem ao gosto do consu-
midor.

Para Ortigara, a criação e 
a comercialização do Purunã 
representa uma opção moderna 
para pecuaristas e empresários, 
devido às características obtidas 
com a nova raça. “É gratificante 
ver um restaurante paranaense 
introduzir em sua linha comer-
cial um produto de qualidade, 
também genuinamente parana-
ense, com a carne de gado da 
raça Purunã”, disse.

“Isso é resultado da evolu-

ção e da tecnologia empregada 
na agricultura e na pecuária do 
Estado. Quem quiser perma-
necer no campo, tem que estar 
antenado com as inovações 
tecnológicas e com o conheci-
mento”, acrescentou.

Gado purunã
O gado Purunã é genuina-

mente paranaense e foi desen-
volvido por uma instituição 
de pesquisa pública, o Iapar. 
É derivado de cruzamentos 
das raças Charolês, Caracu, 
Aberdeen Angus e Canchim, e 
obteve características de carne 
aprovadas pelo consumidor 
como sabor, maciez e marmo-
reio.

A raça foi desenvolvida pelos 
pesquisadores José Luiz Moleta 
e Daniel Peroto, do Iapar, que 
desenvolveram os cruzamentos 
genéticos na fazenda Modelo, 
de Ponta Grossa.

Para o presidente do Iapar, 
Florindo Dalberto, o desenvol-
vimento da raça Purunã teve 
muito trabalho dos pesquisado-
res, muita ciência e inovação. 
“Esse trabalho nos enche de 
orgulho de ver essa transforma-
ção. E agora os parceiros vão 
dar continuidade com a difusão 
da raça”, disse.

Secretário de Estado da Agricultura, Norberto Ortigara, e o diretor-presidente do Iapar 
(Instituto Agronômico do Paraná), Florindo Dalberto (ambos ao centro), participaram na 
quinta-feira (09) da celebração de 105 anos da Fazenda-Modelo, do Instituto, em Ponta Grossa

Fazenda em 
Ponta Grossa 
foi palco da raça 
de gado 100% 
Paranaense

Fazenda do Iapar celebra 105 anos
CRIAÇÃO DO PURUNÃ

Da Assessoria

Na semana passada, o 
gerente de Gestão de Pessoas da 
Frísia, Walter Pérpetuo Ribas, 
esteve reunido com profissionais 
do Sistema Ocepar, na sede da 
entidade, em Curitiba. Na oca-
sião, ele fez uma apresentação 
sobre as boas práticas de Recur-
sos Humanos adotadas pela coo-
perativa. Ribas falou sobre as 
ferramentas de gestão de com-
petências e o seu alinhamento 
com as ações de treinamento e 
desenvolvimento da cooperativa 
e destacou importância da ado-
ção de padrões de desempenho, 
enfatizando que o RH exerce 
papel estratégico na execução 
do planejamento estratégico da 
cooperativa. “Esse alinhamento 
é primordial para atender as 
demandas e necessidades das 
cooperativas e serve para ins-
pirar o Sescoop/PR a melhorar 
os seus processos e apresentar 
novas soluções para as coopera-
tivas”, comentou o coordenador 
Técnico do Sescoop/PR, Lean-
dro Macioski.

Funcionários 
conhecem 
práticas da Frísia

NA SEDE DA OCEPAR

Divulgação / SEAB



NIKON D 40
Vendo câmera fotográ-
fica, automática, semi-
profissional, da marca 
Nikon D 40. Em perfeito 
estado de uso. Valor de 
R$ 1.800. Acompanha 
alça da marca. Lente 
teleobjetiva por R$ 
700. Tratar pelo (42) 9 
9972-0758.

Áries: Terá boas oportunidades 
de mudar uma situação que inco-
moda ou que tem causado preocupa-
ção. Cor: azul-vivo.

Touro: Conte com o apoio de 
pessoas de confiança, pois a con-
corrência deve ficar mais forte. Pode 
receber uma proposta para mudar de 
emprego ou função. Cor: bege.

Gêmeos: O desejo de crescer e 
ser reconhecido (a) fará você inves-
tir toda sua energia no trabalho. 
Mudanças à vista: fique de olho nas 
oportunidades. Cor: azul-marinho.

Câncer:  No serviço, estimule 
a troca de ideias, dê sugestões e 
explore mais a sua experiência. Pode 
fazer bons acordos. Vários astros 
vão abençoar o amor e a troca de 
carinho. Cor: verde.

Leão: O apoio da família deve 
fazer toda diferença para você hoje. 
Pode levar trabalho para casa ou 
descobrir algo para fazer em casa 
como fonte de renda.
Cor: verde-claro.

Virgem:  AVocê saberá escolher 
as palavras certas para convencer os 
outros do que quiser. Pode faturar 
com algo feito em casa ou realizar 
um sonho de consumo da família. 
Cor: preto.

Libra: Pode ser uma fase bem 
lucrativa, ainda mais para quem 
trabalha por comissão. Explore seu 
poder de comunicação. Cor: pink.

Escorpião: No trabalho, mos-
tre sua força de vontade e ajude os 
colegas no que puder. Pode ter boas 
ideias para ganhar uma grana extra: 
Cor: amarelo.

Sagitário: Tenha cautela com 
falsidades. Bom astral para procurar 
os amigos e colocar o papo em dia. 
Esclareça tudo com diálogo. 
Cor: branco.

Capricórnio:  Trabalhar em 
equipe e ouvir a opinião dos colegas 
pode ser muito importante para o seu 
desempenho hoje. Não revele seus 
planos antes de colocar as ideias em 
prática, valeu. Cor: roxo.

Aquário: Bom dia para se 
concentrar na carreira e nas opor-
tunidades de ganhar mais dinheiro. 
Encontre os amigos e conheça gente 
nova: pode pintar uma nova paixão. 
Cor: branco.

Peixes:   Aprenda o que puder 
no trabalho, fale das suas ambições e 
mostre que quer alcançar o sucesso. 
Ótimo astral para quem planeja 
viajar. Desejos ardentes: assuma o 
comando na intimidade. Cor: preto.

MASSAGEM 
MÓVEL

Vendo Esteira Shiatsu 
- Rolling - com sis-
tema de aquecimento e 
mecanismo de massa-
gem móvel. 53 cm de 
esteira (para cobrir bem 
a extensão da coluna). 
Guardada na caixa, 
com pequenos detalhes 
no couro. Tratar pelo 
telefone (42) 9 9927-
4549, (42) 3232-5148.

R$ 90 MIL
Vendo lote de terreno 
medindo 9,60 x 14 metros 
de fundo, na Rua Baraõ de 
Ramalho, nº 132, Bairro 
Uvaranas, em Ponta Grossa. 
Uma quadra e meia de 
ponto de ônibus, panifica-
dora, farmácia, posto de 
combustíveis. Rua da frente 
pavimentada. Interessados 
tratar no pelo fone (42) 
3301-9573 ou 9 9969-3895. 
Valor de R$ 90.000 (à vista).   

GALPÕES 
PRÉ-MOLDADOS 

SEMINOVOS
Temos galpões pré-molda-

dos em seminovos e novos, um 
galpão de 160 m² por R$ 20.000 
e um de 150 m² por R$ 19.000 
e um de 360 m² por R$ 45.000, 
temos outros tamanhos a orçar, 
tratar pelo telefone: (42)9- 
9137 – 1214.

CASA EM 
PONTA GROSSA

Alugo parte superior de sobrado 
contendo três quartos, sala, 
cozinha, banheiro, lavanderia e 
cômodo para guardar objetos. 
Possui terreno nos fundos. Cen-
tro de Ponta Grossa, três quadras 
do Paladium, na Rua Júlia Wan-
derley, 63. Direto com o proprie-
tário. Sem garagem. Valor de R$ 
900, mais taxa de água, luz. Tratar 
no telefone (42) 9 9972-0758.

VENDO CASAS NOVAS
Vendo casas atrás do Caic, em 
Condomínio fechado, com 2 
quartos a R$ 130.000,00, e 3 
quartos a R$ 150.000,00. Aceito 
Financiamento. Tratar pelo fone 
(12) 9-9101-1022.

ALUGA-SE KITNETE
Rua Major Otávio Novaes n° 520 
ao lado do salão Alice e próximo 
a Casa Antiga, contato: (42) 
9-9982-4002.

Classificados a partir de R$ 2,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!
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CRUZADAS

ANUNCIE AQUI! 
(42) 3232-5148

LANCER GT 2014 
Vendo Lancer GT, ano 2014, 
com procedência garantida. 
Completo, com kit multimí-
dia, mais teto solar. Lindo de 
tudo. Valor de R$ 55.000. 
Tratar no (42) 9 9972-0758.

PRÉ-MOLDADOS 
PARA DOIS ANDARES

Temos em oferta para dois 
andares pré-moldados com 50 
m² em baixo e 50 m² em cima 
total 100 m², com montagem de 
estrutura e cobertura, valor R$ 
26.000. Tratar pelo  contato (41) 
9- 9648 – 9160.

DIARISTA/DOMÉSTICA
Informações: limpeza em geral e 
babá, contato: (42) 9- 9912 - 5136.

BARRAS DE PERFIL FERRO 
Preço de oferta R$ 4.000, medida 02 
polegadas, para retirar no local, 100 
barras novas e pintadas, estudo pro-
posta, contato: (42)9- 8401 - 3944

AGÊNCIA DO TRABALHADOR 
DE CARAMBEÍ

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Catedral
da (?):
postal

paulistano

Salvador
Allende, 

presidente
chileno

Fruta que
padarias 

substituem
por chuchu

Anistia
Interna-
cional
(sigla)

Vilão do
filme

"Super-
man II" 

(?) King,
empre-
sário do

boxe

Título do
dirigente
de Abu
Dhabi

Carro luxu-
oso que le-
va a noiva

à igreja

Ratazana,
em inglês

Tema de
brindes
entre

amigos

"(?) Vice",
filme com

Colin
Farrell

Vermelho,
Amarelo e
(?): rios
chineses

(?)
Usado

(abrev.)

Quarta
letra do
alfabeto
grego

Desigual-
dade;

diferença

Tecla de 
computa-

dores

Michel (?),
cantor

sertanejo

Fora
de moda

(ing.)

Opaco;
embaçado

Aconteci-
mentos in-
contestá-

veis

(?) Neill,
ator

irlandês
Rasurada

Moradia
de

socialites
Amalucado

Sufixo de
"barbado"
Secreção 

da infecção

Moeda
do Japão

TV italiana

Ceder para institui-
ção de caridade

A Capital da
Salsa, na
Colômbia
Machuca

Enganar

Principal avanço social
do governo de Abraham
Lincoln, assassinado

em 1865

Figura da letra "Q",
no baralhoCalendário

(?): previu
o fim de
um ciclo
em 2012

Período
marcado
pelo do-
mínio da

razão e da
técnica
(Hist.)

Problema
que atrasa
o trabalha-

dor nas 
metrópoles

Bê-á-(?):
o abecedário

Território palestino
ocupado por Israel

(2014)

O tempo
passado

Usain Bolt,
atleta

Enrai-
vecida;
furiosa

 Concurso
em que

Marta Ro-
cha foi a
primeira
eleita ofi-
cialmente

"Ambiente" retratado pelos sites
e revistas
de celebri-

dades

Que
acontece
por acaso

Patinhas,
milionário
das HQs

3/non — out — rat — sam. 4/emir. 11/modernidade.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO
Sheila Betim torna público que irá requerer ao IAP, a Licença de 
Instalação para o empreendimento de suinocultura localizado na 
estrada principal Serra Gaias S/N, Tibagi - PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA
Sheila Betim torna público que recebeu do IAP, a Licença Prévia, para 
o empreendimento de suinocultura localizado na estrada principal 
Serra Gaias S/N, Tibagi - PR.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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SINDICATO RURAL DE ARAPOTI
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente do Sindicato Rural de Arapoti, Sr. Dirceu Antonio 
Osmarini no uso de suas atribuições estatutárias convoca os associa-
dos da instituição para a Assembléia Geral Ordinária a realizar-se no 
dia 23 de novembro de 2017, no auditório do Sindicato, sito à rua 
Telêmaco Carneiro, 619, nesta cidade. Em primeira convocação às 
09 h e 30 min., com a presença da maioria dos delegados represen-
tantes. Segunda e última Convocação às 09h 40 min., com qualquer 
número de Delegados em condições de voto para deliberar sobre a 
seguinte ordem do dia:
1.Leitura da Ata anterior;
2.Orçamento para o Exercício de 2018;
3.Contribuição Confederativa;
4.Assuntos Gerais;

Arapoti, 13 de novembro de 2017
Dirceu Antonio Osmarini

Diretor Presidente

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL

ARAUCO FLORESTAL ARAPOTI S.A. inscrita no CNPJ: 
07.609.453/0003-20 e inscrição estadual 206.00379-09 torna público 
que irá requerer ao IAP, Autorização Ambiental para implantação de 
Passagem Molhada ao Leito do Rio Arrozal na Fazenda São Nicolau 
Município de Arapoti Estado Paraná.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL
SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS DE CARAMBEÍ-
SINDISERV, com sede no Município de Carambeí-Paraná, por seu Presidente 
Júlio César Horn ao final assinado, CONVOCA Os Servidores do Magistério 
Municipal para participarem de Assembléia Geral a ser realizado dia 21 de 
novembro de 2017, às 17 horas. (dezessete horas) em primeira convocação 
e às 17h30min (dezessete e trinta horas) em segunda convocação, na Biblio-
teca Municipal, Rua da Prata sn°, centro, Carambeí PR, para deliberar sobre: 
Eleição do Conselho Municipal de Educação Pleito 2019/2020. Carambeí PR, 
16 de novembro de 2017.

Júlio César Horn
Presidente

Tratorista agrícola com experiência 
em carteira. Fone (42) 3915-1023.

Operador de maquinas agrícola com 
experiência. Fone (42) 3915-1023.

Técnico agropecuário 6 meses de 
experiência. Fone (42) 3915-1023.

Trabalhador da avicultura e postura 
vaga para PCD. Fone (42) 3915-
1023.

Eletricista predial com experiência. 
Fone (42) 3915-1023. 

Vendedor de comercio varejista com 
experiência em vendas. Fone (42) 
3915-1023.
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Da Redação

Atacante do Operário Ferro-
viário Esporte Clube (OFEC), 
de Ponta Grossa, que em 2015 
conquistou o Campeonato 
Paranaense da Série A, Dou-
glas de Oliveira envolveu-se no 
feriado de quarta-feira (15) em 
um acidente automobilístico. 
Embriagado, seu carro atingiu 
uma das bombas de um posto 

de combustível   localizado na 
avenida Ernesto Vilella. A ocor-
rência foi registrada durante a 
madrugada. O ex-jogador do 
Operário teria tentado fugir do 
local em direção ao bairro de 
Oficinas, mas teve a placa de 
seu carro anotado e com isso 
a polícia conseguiu localizá-lo 
por volta das 4 horas esta-
cionado na rua Padre Bonk, 
Colônia Dona Luíza. Preso, foi 
encaminhado para a 13ª Sub-
divisão Policial, pagou fiança, e 
agora vai responder a processo 
em liberdade, de acordo com a 
delegada Tânia Sviercoski.  

Imagens de câmera de 
segurança do próprio atingido, 
mostram que o motorista, que 

seguia  em direção ao centro 
da cidade, dobrou repentina-
mente à esquerda ao chegar no 
cruzamento com a Rua Júlio de 
Castilho, atingiu uma das bom-
bas do posto do combustíveis, 
que acabou sendo arremessada 
a alguns metros. Ninguém ficou 
ferido.

Também pelas imagens foi 
possível observar que um carro 
estava parado, para fazer a 
conversão e entrar na Júlio de 
Castilho. Não é possível saber 
se o condutor tentou desviar de 
desse veículo parado ou tentou 
entrar em alta velocidade na 
outra via. Nessa manobra, o 
condutor atingiu o meio-fio do 
canteiro central da Avenida.

Crime de trânsito
O motorista apresentava 

visíveis sinais de embriaguez. Ao 
realizar o teste do etilômetro, o 
aparelho apontou para 0,80 
miligramas de álcool por litro de 
sangue. Pela alta concentração, 
foi enquadrado como crime de 
trânsito. O Corpo de Bombeiros 
esteve no local, para fazer uma 
avaliação no posto de combus-
tíveis e eliminar quaisquer tipos 
de risco. 

Nascido em Ponta Grossa, 
o ex-jogador do Operário Fer-
roviário atuou entre 2016 e no 
início deste ano pelo Anápolis, 
de Goiás. Atualmente ele era 
atleta do Vila Nova, também de 
Goiás.Teste do bafômetro registrou 0,8 miligrama

Bateu com 
o carro em 
bomba de 
combustível

Divulgação

Ex-Operário se envolve em acidente
BATEU E FUGIU

Da Redação

Ponta Grossa – A velha e 
conhecida prática da bandidagem 
– o conto do paco - fez nova vítima 
esta semana em Ponta Grossa.  
Após fazer o saque em uma agên-
cia bancária, dois homens fizeram 
menção de estar com um pacote 
de dinheiro. A vítima acreditou 
e entregou todo o dinheiro que 
havia sacado, em troca do pacote. 
Pouco depois, a pessoa notou que 
se tratava de um golpe e procurou 
a Polícia.

O caso ocorreu no início da 
tarde de terça-feira (14), por 
volta das 14 horas, em uma agên-
cia bancária localizada no bairro 
de Oficinas, instalada na Avenida 
Visconde de Mauá. De acordo 
com a vítima, ao sair da agência, 
um homem derrubou um pacote 

em sua frente. Outro suspeito, 
que vinha atrás, pegou o pacote, 
e relatou que este teria dinheiro, 
por ser de uma seguradora.

Este segundo homem disse 
não ter interesse em ficar com o 
referido pacote, então ofereceu 
o objeto à vítima, em troca da 
quantia de dinheiro que ela havia 

acabado de sacar. Ela pegou a 
carteira, retirou todo o dinheiro 
que havia sacado e entregou ao 
homem. Só depois foi perceber 
que tudo não passava de um 
golpe.

Policiais fizeram buscas nas 
redondezas, mas nenhum dos 
suspeitos foi localizado.

'Conto do Paco' faz nova vítima
EM PONTA GROSSA

Golpe utiliza maço de papel com uma nota de dinheiro

Divulgação

Bafômetro leva dois para cadeia
EM UVARANAS

Da Redação

Ponta Grossa - Duas pes-
soas foram presas pela Polícia 
Militar no feriado de quarta-
feira (15), por dirigirem sob 
efeito de álcool. Os dois casos 
aconteceram no bairro de Uva-
ranas, na Avenida Carlos Caval-
canti, com intervalo de poucas 
horas. Em uma das situações, 
o condutor também não tinha 
carteira de habilitação.

Segundo a PM, por volta 
de 17h40, houve um aci-
dente de trânsito envolvendo 
um motociclista, um Hyundai 
HB20 e um ônibus. O piloto 
sofreu apenas escoriações 
e não quis ser encaminhado 
para o hospital. O Pelotão de 
Trânsito da PM foi acionado e 
realizou o teste do bafômetro 
nos três condutores. O moto-
ciclista foi flagrado com 0,82 
miligramas de álcool por litro 

de ar expelido pelos pulmões e 
foi preso em flagrante. A moto 
foi recolhida ao pátio do 1º 
Batalhão por apresentar pen-
dências administrativas.

Pouco tempo depois, já 
perto das 20 horas, os poli-
ciais organizaram uma blitz na 
Avenida e flagraram um Che-
vette trafegando com o som 
extremamente alto. O moto-
rista foi abordado e, segundo 

a polícia, apresentava sinais 
de embriaguez. Ele confessou 
que tinha passado a tarde toda 
na região do Alagados e tinha 
ingerido bebida alcoólica, mas 
se recusou a fazer o teste do 
bafômetro. Ainda segundo a 
PM, ele não tinha carteira de 
habilitação. O condutor foi 
preso em flagrante e o carro 
também foi levado ao pátio do 
1º Batalhão.

Motorista foi flagrado com 0,82 miligramas de àlcool por litro

Divulgação

Da Redação

Ponta Grossa – Policiais 
militares estão a procura de um 
motorista que atropelou uma 
criança no feriado de quarta-
feira (15). O acidente conside-
rado grave e que envolveu um 
menor de quatro anos de idade, 
foi registrado por volta das 21 
horas na rua Teodoro Kluppel, 
no bairro Olarias.  O condutor 
do automóvel fugiu do local, 
depois do atropelamento.

Conforme o que foi repas-
sado pela PM, testemunhas dis-
seram que o motorista fugiu do 
local sem prestar socorro, mas 
não foram divulgadas informa-

ções sobre o modelo ou a placa 
do carro responsável pelo aci-
dente. O menino foi socorrido 

por equipe do Samu e encami-
nhado ao Hospital Regional Uni-
versitário dos Campos Gerais.

Motorista atropela criança e foge
EM ESTADO GRAVE

Menor de 4 anos está internado

Divulgação

Da Redação

Tibagi - Equipes da Polícia 
Rodoviária Federal encontraram 
na noite de terça-feira (14), 
um veículo pouco tempo após 
ele ser furtado na região de 
Reserva. O suspeito do furto, 
um homem de 21 anos, foi 
preso. O automóvel foi encon-
trado após receber a denúncia 
do desaparecimento, em um 
posto de combustível no quilô-
metro 411 da BR-376.

Segundo informações 
repassadas pela Polícia Rodo-
viária Federal, o veículo, era um 
Volkswagen Gol, com placas de 
São Mateus do Sul. Ao receber 
a denúncia de furto, patrulha-
mento ostensivo foi iniciado 
pelas equipes da Polícia Rodo-
viária.

Por volta das 21 horas, o 
veículo foi localizado no pátio 
do posto, na localidade de Cae-
tano Mendes. Em uma consulta 
no sistema, os policiais iden-
tificaram que o autor da ação 
criminosa tinha mandado de 
prisão em aberto pelo crime de 
tráfico de drogas, no Município 
de Ipiranga, também na região 
dos Campos Gerais.  A ocor-
rência foi encaminhada para a 
Delegacia da Polícia Civil de 
Tibagi. 

Suspeito é 
preso e PRF 
recupera 
veículo

NA BR-376

Da Redação*

Piraí do Sul - Para tentar 
escapar de ser detido pela Polí-
cia Militar de Piraí do Sul, um 
menor de 15 anos escondeu-se 
em um armário de uma escola 
municipal da cidade. A ocor-
rência foi registrada na noite 
de quarta-feira (15), depois 
que ele arrombou o estabele-
cimento de ensino localizado 
na rua João M.Queiroz, na vila 
Paraná.

A informação recebida 
pela polícia era de que havia 
um grupo de pessoas no inte-
rior da escola cometendo o 
furto. Os policiais entraram na 
escola e encontraram o rapaz 
escondido dentro do armário, 
e vários objetos prontos para 
serem levados da instituição.

O menor disse à PM que 
teve a ajuda de dois amigos 
que estavam do lado de fora 
preparados para carregar os 
objetos, mas eles conseguiram 
fugir antes de serem abor-
dados pelas autoridades. O 
adolescente foi conduzido à 
delegacia da Polícia Civil para 
prestar esclarecimento.

Menor se 
esconde de 
PM em armário 
de escola

NA VILA PARANÁ Da Redação

Piraí do Sul - Luciano 
Soek Rentz, de 36 anos, foi 
encontrado morto na manhã de 
quinta-feira (16), no interior 
de uma fábrica em Piraí do 
Sul. A suspeita é que o ope-
rário tenha caído de uma das 
passarelas da Iguaçu Papel 
e Celulose, onde trabalhava 
como operador de máquinas.

Conforme registro policial, 
colega de Luciano Rentz teria 
ouvido um barulho estranho 
próximo ao setor onde traba-
lha. Ao verificar, encontrou 
Luciano estendido no chão 

da empresa, com ferimentos 
graves. De imediato o socorro 
foi acionado e o trabalhador 
foi encaminhado para atendi-
mento de urgência no Hospital 
Santo Antônio. Apesar de todo 
o esforço da equipe médica, 
acabou não resistindo aos gra-
ves ferimentos, entrando em 
óbito. 

O corpo de Luciano Rentz 
foi levado para o Instituto 
Médico Legal de Ponta Grossa, 
para exame de necropsia. 
A polícia civil de Piraí do Sul 
já abriu inquérito para apurar 
a causa da morte do operador 
de máquinas. 

Operador de máquinas 
é encontrado morto

NO CHÃO DA EMPRESA

Encontrado morto na manhã dessa quinta-feira

Divulgação

Da Redação

Homem de 30 anos que não 
teve sua identidade revelada, 
passou por uma surpresa nada 
agradável no dia seguinte ao 
feriado. Ainda na madrugada 
de quinta-feira (16), por volta 
das 4 horas, o veículo Peugeot 
206, que estaria sob sua res-
ponsabilidade, foi levado da 
rua Javert Madureira, na vila 
Rio Branco, onde estava esta-
cionado.

De acordo com relatos no 
boletim de ocorrência da polí-

cia militar, o motorista perce-
beu que havia perdido as chaves 
do veículo Peugot – que inclu-
sive pertencia a sua mãe. Sua 
atitude foi deixar o local onde 
estava e o carro estacionado 
em via pública, e seguido para 
sua casa, em busca da chave 
reserva.

Ao retornar ao local, seu 
carro havia sido levado por 
‘amigos do alheio’. Diante 
desse fato, a pessoa foi orien-
tada a comparecer na delegacia 
local para registar boletim de 
ocorrência.

Veículo é roubado na 
rua Javert Madureira

DARANTE A MADRUGADA
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17/11
Lilian Lorena Scheraiber

Joseane Monteiro
Sônia Larocca
Eliza Dal Pizzol

Savana Nocera
Simone Ap. Alves de Oliveira

18/11
Cleocilene Jessika Santiago

Zélia Schitkoski (Titia Zélia)
Suzanne Fuchs Silveira
Italo Ribeiro de Paula

19/11
Doralice Matos
Francisco dias
Marisa Staron
Edson Sirigati jr

Hamilton Marochi
Ivana Laroca Carbonar

Tatiane Alves
Cristiane Ribas

Juarez Rupel Filho

20/11
Carmen L. Caldeira Cotar 

Judith Tabor Pinto
Kessy Cesar Santos

Bianca Bueno
Cristiane Rocha

Mara Peres
Priscila Silva

Nesse dia tão 
especial quero 
parabenizar você 
Simone, meu 
amor, pelo seu 
aniversário nessa 
sexta-feira (17). 
Desejo que esse 
dia seja muito 
especial, que Deus 
venha estar te 
abençoando todos 
os dias, e que você 
nunca perca essa 
alegria. De seu 
noivo Willian 
Machado CarneiroEnquanto isso, no 1º Chopp Festival ...

Alessandro Contador Bueno e Rafael 
Rabbers (idealizador do 1º Chopp Festival), 
no Moinho Castrolanda

Geovanna Beatriz Bublitz e Lucas 
Narciso serviram as delícias na 
noite no 1º Chopp Festival

Diretor do Página Um, Sandro Adriano Carrilho, ladeado 
pela sua namorada Bruna Schimanski e Cristhofer 
Eudes, proprietário da Cervejaria Ades

José Elias Tetar ladeado pela filha Juliana e a 
esposa Eliana, no jantar de despedida pela 
aposentadoria do serviço público, na sexta-feira (10)

Oftalmologista Rosa Ribeiro no Congresso da Academia 
Americana em New Orleans com os filhos, 
também oftalmologistas, Ramiro e Roberto Magalhães

DESTAQUE NOS EUA

Cris 
Ostapovski 
e Adilson 
Machado, 
da Bier Hoff 
Cervejaria

Claudia Mocroski com a 
cantora Ludmilla, no 
Aeroporto Afonso Pena

Letícia Rabbers 
e Rogério Fanha

Divulgação

Divulgação Divulgação

Divulgação Divulgação

Divulgação

Divulgação Divulgação

Divulgação / Willian M. Carneiro


